




 

 

 

 

  

 

 

 

 /سكان للتجارة والتمويلبنك الإ صندوق

 صندوق الأوراق المالية الأردنية

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 الهاشمية ةنيالأرد المملكة – عمان

 )غير المدققة( المرحلية المختصرة القوائم المالية 

 الحسابات المستقل  وتقرير مدقق

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 صندوق الأوراق المالية الأردنية سكان للتجارة والتمويل/بنك الإ صندوق

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 ة الهاشميةنيالمملكة الأرد –عمان 

 الحسابات المستقل  وتقرير مدققالمرحلية المختصرة )غيرالمدققة( القوائم المالية 

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 
 

 

 

 جدول المحتويـــات 

 

 صفحة               

  

 1 الحسابات المستقل ر مدققتقري

  

  المرحلية المختصرة )غير مدققة(قائمة المركز المالي 

 2 2022 أيلول 30كما في 

  

  المرحلية المختصرة )غير مدققة(  الوفر أو العجزقائمة 

 3 2022 أيلول 30أشهرالمنتهية في  التسعةلفترة 

  

  المرحلية المختصرة )غير مدققة( الموجودات صافي قائمة التغيرات في

 4  2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 

  

  المرحلية المختصرة )غير مدققة( قائمة التدفقات النقدية 

 5 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 

  

  المرحلية المختصرة )غير مدققة(إيضاحات حول القوائم المالية 

   9-6 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 
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 صندوق الأوراق المالية الأردنية سكان للتجارة والتمويل/الإ وق بنكصند

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 المرحلية المختصرة )غير المدققة(  قائمة المركز المالي

 2022 أيلول 30كما في 

 ( دينار أردني)
 

 

 

 

 

 إيضاح

 
 2022 أيلول 30

  )غير مدققة(

 2021كانون الأول  31

 )مدققة( 

       :الموجودات

 398,213  446,837    النقد وما في حكمه

 1,392,538  1,410,697  5  والخسارة أموجودات مالية بالقيمة العادلة من خلال قائمة الربح  

 450,023  450,019  6   موجودات مالية بالتكلفة المطفأة 

 16,155  9,468    أرصدة مدينة أخرى 
       

 2,256,929  2,317,021    مجموع الموجودات
       

 : المطلوبات
 

 

 

   

 دائنة أخرى  ةأرصد

 

 

 

101,008  5,042 

 5,042  101,008    مجموع المطلوبات         
       

 2,251,887  2,216,013    صافي الموجودات العائد لمالكي الوحدات 
       

 "وحدة "ستثمارية عدد الوحدات الا

 

 

 

20,095  22,598 

 
   

 
 

 99.  650  110.  277    "دينار أردني" الإستثماريةقيمة الوحدة  

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 المرحلية  الماليةجزءاً لا يتجزأ من هذه القوائم  تعتبر 11إلى   1ن الإيضاحات المرفقة من إ
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 صندوق الأوراق المالية الأردنية وق بنك الاسكان للتجارة والتمويل/صند

   )صندوق إستثماري مفتوح( 

 مدققة( الالمرحلية المختصرة )غير  الوفر أو العجزقائمة 

 2022 أيلول 30في أشهر المنتهية  التسعةلفترة 

 ( دينار أردني)
 

 
 

 

 
 لفترة الثلاثة أشهر 

   أيلول 30الى  تموز 1من  

 أشهر  التسعةلفترة  

  أيلول 30كانون الثاني الى  1من 

 2021  2022  2021  2022  يضاحإ  

           الإيرادات 

 أرباح غير متحققة من الموجودات بالقيمة العادلة  

 من خلال قائمة الربح أو الخسارة   

 
 

 

13,788 

 

(6,618 ) 
 

198,493  214,769 

 55,077  86,172   ـ  ـ   توزيعات أرباح مستلمة 

 19,148  19,148  6,383  6,383    إيراد فوائد موجودات مالية بالتكلفة المطفأة

 2,447  5,501  1,040  3,034    سهم أرباح بيع أ

 291,441  309,314  805  23,205    إجمالي الإيرادات            

           

           مصاريف التشغيل 

 ( 56,945)  ( 68,270)   ـ ( 13,181)  7  داء الأعمولة 

 ( 8,196)  ( 8,582)  ( 2,805)  ( 2,866)  8  عمولة إدارة الصندوق 

 ( 4,098)  ( 4,291)  ( 1,403)  ( 1,433)    عمولة أمانة الصندوق  

 ( 4,033)  ( 4,114)  ( 1,345)  ( 985)    تعاب مهنية أ

 ( 2,671)  ( 2,671)  ( 890)  ( 890)    علان مصروفات دعاية وإ

 ( 1,194)  ( 2,142)  ( 1,051)  ( 1,248)    الوسطاءعمولة 

 ( 77,137)  ( 90,070)  ( 7,494)  ( 20,603)    إجمالي المصروفات            

 214,304  219,244  ( 6,689)  2,602    صافي الوفر من التشغيل           

           إيرادات ومصروفات أخرى            

 12,016  9,222  3,923  3,882    إيراد فوائد  

 7,261  3,963   ـ 3,960    إيرادات أخرى 

 ( 100)  ( 1,230)  (43)  ( 402)    مصروفات إخرى

 19,177  11,955  3,880  7,440    الإيرادات والمصروفات الأخرى إجمالي           

 233,481  231,199  ( 2,809)  10,042    قبل الضريبة   صافي الوفر            

           
  ـ       9  ضريبة الدخل  مخصص

 233,481  231,199  ( 2,809)  10,042    الوفر صافي            
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  سكان للتجارة والتمويل/صندوق الأوراق المالية الأردنيةصندوق بنك الإ

   ستثماري مفتوح( ا )صندوق

 المرحلية المختصرة )غير المدققة(   صافي الموجوداتقائمة التغيرات في 

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 

 ( دينار أردني)
 

 

 
  رأس المال المدفوع 

الزيادة المدورة في 

 صافي الموجودات 

 

 صافي الموجودات 

      2021 أيلول 30أشهر المنتهية في  للتسعة
      

 2,054,088  1,468,563  585,525 )مدققة( 2020كانون الأول  31الرصيد كما في 

 ( 126,120)  ( 93,420)  ( 32,700) ستثمارية مستردة وحدات ا

 42,034  31,284  10,750 إصدار وحدات إستثمارية

 233,481  233,481     الوفرصافي 
 

 2,203,483  1,639,908  563,575 مدققة()غير  2021 أيلول  30في الرصيد كما      

      

      2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  للتسعة
      

 2,251,887  1,686,937  564,950 )مدققة(  2021كانون الأول  31الرصيد كما في 

 ( 268,202)  ( 205,377)  ( 62,825) ستثمارية مستردة وحدات ا

 1,129  879  250 إصدار وحدات إستثمارية

 231,199  231,199   صافي الوفر  

 2,216,013  1,713,638  502,375 )غير مدققة( 2022أيلول  30في الرصيد كما       
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  سكان للتجارة والتمويل/صندوق الأوراق المالية الأردنيةصندوق بنك الإ

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 المرحلية المختصرة )غير المدققة(  قائمة التدفقات النقدية

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 

 ( دينار أردني)
 

 

 
 

 2022 أيلول 30

  )غير مدققة(

 2021 أيلول 30

 مدققة(غير )

    التدفقات النقدية من الأنشطة التشغيلية:

 233,481  231,199 قبل الضريبةالوفرصافي 
    

 قبل الضريبة إلى   الوفرتعديلات لتسوية صافي 

 الأنشطة التشغـيلية: صافي التدفق النقدي المتولد من

   

 غير متحققة من موجودات مالية بالقيمة  أرباح

 ( 214,769)  ( 198,493) العادلة من خلال قائمة الربح أو الخسارة    

     32,706  18,712 

    التغييرات في بنود رأس المال العامل:

 ( 60,867)  180,334 الربح أو الخسارةموجودات مالية بالقيمة العادلة من خلال قائمة 

 5,618  6,687 مدينة أخرىأرصدة 

 58,467  95,966 أرصدة دائنة أخرى

 21,930  315,693 الأنشطة التشغيلية  صافي التدفق النقدي المتولد من    
 

   

    التدفقات النقدية من الأنشطة الاستثمارية:

 4  4 موجودات مالية بالتكلفة المطفأة شراء 

 4  4 الأنشطة الاستثمارية المتولد منالتدفق النقدي     
    

    التدفقات النقدية من الأنشطة التمويلية:

 ( 126,120)  ( 268,202)    ستثمارية مستردةاوحدات 

 42,034  1,129 إصدار وحدات إستثمارية 
 ( 84,086)  ( 267,073) الأنشطة التمويلية  التدفق النقدي المستخدم في    

181    

 ( 62,152)  48,624 خلال الفترة  )المستخدم(  /المتولدصافي النقد 

 545,416  398,213 في بداية الفترة وما حكمهأرصدة النقد 

 483,264  446,837 في نهاية الفترة  حكمهفي وما أرصدة النقد     
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  سكان للتجارة والتمويل/صندوق الأوراق المالية الأردنيةصندوق بنك الإ

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 المرحلية المختصرة )غير المدققة( حول القوائم المالية  إيضاحات

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 
 

 

 النشاطـ الوضع النظامي وطبيعة 1 إيضاح
 

الإ  قام بتأسيس  بنك  الإستثمار  مدير  بصفته  والتمويل  للتجارة  والتمويل/صندوق  سكان  للتجارة  الإسكان   صندوق  بنك 

  المال مسجل وفقاً لأحكام المادة عبارة عن صندوق إستثماري متغير رأس    وهو  )"الصندوق"(  المالية الأردنية  الأوراق

ت المـوافقة على  ويقع مركزه الرئيسي في عمان العبدلـي، وقـد تم  م 1997لسنة    23( من قانون الأوراق المالية رقم  44)

)إ رقم  المالية  الأوراق  هيئة  كتاب  بموجب  الصندوق  بدأ    م2001ان  حزير  27بتاريخ    (2/ 1150/1104/1نشـاء  وقد 

 . ستثماراكأمين ردني الكويتي م تعيين البنك الأت  .م2001ول ول من تشرين الأعماله بتاريخ الأأ الصندوق مزاولة 
 

وحدة كما   22,598)  م2022  أيلول   30في  وحدة كما    20,095بلغت الوحدات الإستثمارية المكتتب بها والمدفوعة القيمة  

 .(م2021 ولكانون الأ 31 في
 

عـن    يتـم الصادرة  والسندات  بالأسـهم  المـرتبطة  الأردنية  الماليـة  والأوراق  الأسهم  في  الصندوق  موجـودات  إستثمار 

 الحكومة الأردنية والمؤسسات العامة والشركات المساهمة العامة المسجلة في الأسواق الأردنية.
 

 أسس الإعداد -2إيضاح 
 

 الالتزام: بيان 

المالية المرحلية المختصرة لفترة   القوائم  المنتهية    التسعةأعدت  ً   م 2022  أيلول   30في  أشهر  الدولي    وفقا لمعيار المحاسبة 

 ( "التقرير المالي الأولي".34رقم )
 

المالية السنوية ولذلك   القوائم  المعلومات والإضاحات المطلوبة في  المالية المرحلية المختصرة على كافة  القوائم  لا تشتمل 

م بالإضافة إلى أن نتائج 2021كانون الأول   31للسنة المالية المنتهية في  للصندوقيجب أن تقرأ بالتزامن مع القوائم المالية  

م لا تمثل بالضرورة مؤشراً للدلالة على نتائج عمليات السنة التي 2022 أيلول  30في  المنتهية    أشهر  التسعةلفترة  عمليات  ال

 م.   2022كانون الأول  31ستنتهي في
 

 ستثمار   ـ ملخص لأهداف الصندوق والأسواق المعتمدة والقواعد العامة للا3إيضاح 
 

 ستثمارأهداف الا  -أ
 

لى طـويل الأجل في صافي قيمة الموجـودات عن طـريق زيادة القيمة إالى تحقيق نمـو رأسمالي متـوسط    يهدف الصندوق

على   المتـحققة  الفـوائد  إيـرادات  الى  إضافة  بها  المسـتثمر  المالية  للأوراق  الدينالسـوقية  وأدوات  المصـرفية  ،  الودائـع 

 . امةستثمارات الصندوق في أسهم الشركات المساهمة العات توزيعات الأرباح المتحققة على وإيرادا
 

إستثم توزيع  طريق  عن  الأردني  المال  رأس  بسوق  المـرتبطة  المخاطـر  على  السيطرة  الى  الصندوق  يهدف  ارات  كما 

الإ أدوات  مختلف  على  الإسـتثمالصندوق  القطاعـات  مختلـف  وفي  المتاحـة  مـن  سـتثمار  بالتقـليل  تسـمح  بصـورة  ارية 

 مخاطر الإستثمار وتحقيق أعلى عائد ممكن. 
 

 ستثمارية  السياسة الا -ب
 

 :في الأدوات الإستثمارية التالية سوف يستثمر الصندوق موجوداته

العامـة   - المساهمة  الشركات  بأسهم  المرتبطة  المالية  والأوراق  الأالأسهم  السـوق  في  للتـداول  والثانـيوالمـدرجة    ول 

 .والثالث والشركات حديثة التأسيس
 

 .مؤسسات العامة ومؤسساتها الفرعيةأدوات الدين العام الصادرة عن الحكومة وال -
 

 . الشركات المساهمة العامة المسجلةأسناد القرض الصادرة عن  -
 

 .يداع المصرفيةلودائع وشهادات الإا -
 

 .خرىستثمار المشترك الأصناديق الإ -
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 صندوق الأوراق المالية الأردنية سكان للتجارة والتمويل/بنك الإ صندوق

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 المالية المرحلية المختصرة )غير المدققة(إيضاحات حول القوائم 

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 
 

 

 )تابع(   ستثمارتمدة والقواعد العامة للاـ ملخص لأهداف الصندوق والأسواق المع3إيضاح 

 ستثمارات الصندوق اأسس ومعايير وضوابط  -ج
 

 :يلي مخاطرة، يلتزم الصندوق بما ممكن بأقل نسبةتحقيق أهداف الصندوق وفي تحقيق أعلى عائد 
 

لسيولة   ⸓ من صافي القيمة السـوقية لموجـوداته في الـودائع وشهادات الإيـداع المصـرفية وذلك10ستثمار ما لايقل عن ا -

 .الصندوق
 

مـن  اعـدم   - أكـثر  واحــد،  5سـتثمار  مصـدر  أو  شـركة  أي  في  لموجـوداته  السـوقية  القيمـة  صـافي  مـن    سـتثناءإب⸓ 

 . الأوراق المالية الصادرة عن الحكومة الأردنية أو البنك المركزي الأردني أو المكفولة من أي منهما
 

 . داح⸓ من الأوراق المالية الصادرة عن مصدر و10عدم إستثمار أكثر من  -
 

 . ⸓ من صافي القيمة السوقية لموجوداته10أن لا تزيد الديون والتسهيلات المصرفية التي يحصل عليها عن   -
 

 . ⸓ من قيمة  موجوداته في الأوراق المالية الصادرة عن صناديق الإستثمار الأخرى10عدم إستثمار أكثر من  -
 

 . أن لايمارس البيع المكشوف للأوراق المالية -
 

 .يستثمر أمواله في الأوراق المالية الصادرة عن مدير الإستثمار أو أي من الشركات  التابعة له أن لا  -
 

 ـ السياسات المحاسبية الهامة4إيضاح 
 

 النقد وما في حكمه

للتحويل لنقد يتمثل النقد وما في حكمه في النقد في الصندوق وأرصدة الحسابات الجارية لدى البنوك والاستثمارات القابلة  

 سائل محدد وتستحق خلال فترة لا تتجاوز ثلاث شهور بحيث لا تتضمن مخاطرفي التغيير في القيمة.
 

 صافي موجودات الصندوق 

 :قييم بناءاً على القواعد التاليةردني في يوم التيمة موجودات الصندوق بالدينار الأيتم احتساب صافي ق
 

 موجودات الصندوق  
 

الأ - تقييم  سعريتم  المالي حسب  السوق  في  والمتداولة  المدرجة  المالية  السابق    وراق  اليوم  كانتإو  أإغلاق  سعار أ  ذا 

 . غلاق معلنإلى آخر سعر إ يتم الرجوعق غير متوفرة اليوم الساب غلاقإ
 

مين  أتقديرات    لها سعر سوقي( بالتكلفـة أو حسـبوراق المالية غير المدرجة وغيرالمتداولة )التي لايتوفر  يتم تقييم الأ -

 :يلي قل ممالى القيمة الأإاداً ستنإستثمار وذلك ستثمار بالتعاون مع مدير الإالإ
 

 . قبل مدقق حسابات خارجيالقيمة الدفترية المبينة في القوائم المالية للشركة المستثمر بها والمدققة من  •

 .يرادات في المستقبلا بناءً على قدرتها على تحقيق الإالقيمة العادلة لموجوداته •
 

 التداول.  ـوائد المـجمعة لنهايـة نفس يـومسـمية مـع الفستثمارات المشابهة بالقيمة الإرصدة النقدية والإيتم تقييم الأ -
 

السوقية لكل    صولساس صافي قيمة الأ أخرى المجمعة على  الأ  ستثمارالإ  سـتثمار في الوحـدات أو محافظيتم تقييم الإ -

 .و مساهمةأوحدة 
 

 .سعار الوسطية السائدة بتاريخ التقييمردني على الألى الدينار الأإجنبية صول بالعملة الأيتم تحويل قيم الأ -
 

 قرارها بشكل رسمي.أح النقدية لمساهمات الصندوق حين ربايرادات توزيعات الأ إيتم تسجيل  -
 

 ق مطلوبات الصندو
 

 قتراض بصورة يومية.تحقة على الصندوق والناشئة عن الإحتساب الفوائد المسإيتم  -

 يتم تقدير كلفة تسييل الموجودات كل يوم تقييم.  -

ستحقاقها في كل يوم  إ خرى حسب  والمصاريف الأستثمار والعمولات  مين الإأستثمار وحتساب عمولات مدير الإإيتم   -

 .تقييم

 في حالة تحققها( في كل يوم تقييم. داء )يتم تقديرعمولة الأ -
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 صندوق الأوراق المالية الأردنية سكان للتجارة والتمويل/بنك الإ صندوق

 ستثماري مفتوح( اوق )صند

 المدققة(إيضاحات حول القوائم المالية المرحلية المختصرة )غير 

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 

 )دينار أردني(  
 

 

 )تابع(  ـ السياسات المحاسبية الهامة4إيضاح 
 

 سياسة توزيع الأرباح
 

ب الصندوق  يقوم  الإلن  الوحدات  حملة  على  أرباح  بل  توزيع  بستثمارية  إعادة  إسيقوم  سـياسة  مـن    سـتثمارإتباع  عائداته 

المتحققة   الإالفوائد  وشهادات  المصرفية  الودائع  وأسنادعلى  الـدين  وسندات  العامـة،    يداع  المساهمـة  الشـركات  قرض 

  ظيم قيمةستثمارات الصندوق في أسهم الشركات )الربح الخاضع للتوزيع( وذلك لتنمية وتعإوالأرباح النقدية المستلمة عن  

 .موجودات الصندوق
 

 ستثماريةسترداد الوحدات الاا
 

بدايـةإ مـن  الإ  عتباراً  الوحـدات  تكـون  للصندوق،  الثانية  الماليـة  للإالسـنة  قابلة  بصورة سـترداد  ستثماريـة  )الاطفاء( 

 ً شـهريا ا مسـتمرة  يـوم  في  الصندوق  موجـودات  قيمة  صـافي  علـى  بنـاءً  يـحدد  بسـعر  وذلك  شـهر ،  مـن  الأخـير  لتقييم 

 صدار. طفاء المتبعة في نشرة الإ طفاء( وحسب إجراءات الإاد )الإستردالإ
 

 الربح أو الخسارة من خلال قائمة بالقيمة العادلة موجودات مالية  -5إيضاح 

 2021كانون الأول  31  2022 أيلول 30 

 1,392,538  1,410,697 مدرجة ال الشركاتستثمارات في ا

     1,410,697  1,392,538 
 

 . 2022  أيلول 30في  لبورصة عمان كما غلاق سعار الإأسهم بناءاً على تقييم الأيتم 
 

 موجودات مالية بالتكلفة المطفأة   -6إيضاح 

 كالاتي: 2022 أيلول 30سندات الخزينة المملوكة للصندوق كما في 
 

 تاريخ الإستحقاق   العائد السنوي   تاريخ السند   رقم السند 

 2023تموز  15  % 5.674  2018تموز  15  13/2018

 2024كانون الثاني  10  % 5.675  2019كانون الثاني  10  01/2019
 

 عمولة الأداء   -7إيضاح 
 

ً   ستثماريستحق مدير الإ ة موجودات الصندوق التي من معدل الزيادة في صافي قيم  ⸓20بنسبة    عمولة أداء تحتسب شهريا

 :تسلسلهارات الموضحة أدناه وحسب حد المؤشأتزيد عن 

 ردني.الصادرة عن البنك المركزي الأشهور  6لآجل امتوسط سعر الفائدة آخر إصدارين من شهادات الإيداع  •

ردني عن إصدار تلك الشـهادات يتـم إستخـدام العائـد السنـوي المرجـح لآخـرإصدار  في حال توقف البنك المركزي الأ •

 .الخزينة الأردنية لأجل ستة شهور من أذونات

  ستخـدام متوسط سـعر فائدة إة شـهور متتالية يتم  في حال عدم قيام الحكومة الأردنية بإصـدار تلك الأذونات لفترة ثلاث •

 جل ثلاثة شهور. لأالإقراض بين البنوك المحلية 
 

 دارة الصندوقإعمولة  -8إيضاح 
 

 : ـى الصنـدوق والتـي تشـملالمترتبـة عل يمثـل هـذا البند الـعمولات 

 .⸓ سـنوياً من صافـي قيمة موجودات الصندوق0.5بـواقع  ستثمارمدير الإ والتي تخصستثمار دارة الإإعمولة  •

⸓ سنـوياً من صافي قيمة موجودات الصندوق وبحد  0.25أمين الإستثمار بـواقع    والتي نخصعمولة أمانة الاستثمار   •

 نوياً. دينار س 1,300دنى أ

 جميع العمولات أعلاه شهرياً على أساس صافي قيمة موجودات الصندوق في نهاية كل شهر. وتدفع تحسب
 

 ضريبة الدخلمخصص  -9إيضاح 
 

 الوضع الضريبي:

 يتم مراجعته من قبل دائرة ضريبة الدخل والمبيعات. ولم  م2021أن الصندوق قدم كشف التقدير الذاتي لعام 
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 صندوق الأوراق المالية الأردنية سكان للتجارة والتمويل/بنك الإ صندوق

   ستثماري مفتوح( ا)صندوق 

 إيضاحات حول القوائم المالية المرحلية المختصرة )غير المدققة(

 2022 أيلول 30أشهر المنتهية في  التسعةلفترة 
 

 

 إدارة المخاطر  –الأدوات المالية  -10إيضاح 
 

 القيمة العادلة 
 

وراغبة في المعاملات على أسس تجارية. كما   متطلعةهي القيمة التي يمكن فيها مبادلة أصل أو تسوية التزام بين أطراف  

وفقاً لطريقة التكلفة التاريخية، ويمكن أن تنشأ فروقات بين القيم الدفترية وتقديرات    للصندوقيتم تصنيف الأدوات المالية  

 لا تختلف جوهرياً عن قيمها الدفترية. للصندوقالقيم العادلة. تعتقد الإدارة أن القيم العادلة للموجودات والمطلوبات المالية 
 

 مخاطر الائتمان 
 

تمثل مخاطر الائتمان عدم مقدرة طرف ما على الوفاء بالتزاماته، مما يؤدي إلى تكبد الطرف الآخر خسارة مالية. ليس لدى 

الذمم   الصندوق تلك  أعمار  تحليل  يتم  كما  باستمرار  المدينة  العملاء  ذمم  مراجعة  يتم  الائتمان.  لمخاطر  جوهري  تركيز 

ذم أية  لمقابلة  اللازمة  المخصصات  خسائر  وتكوين  بعد خصم  المدينة  الذمم  إظهار رصيد  ويتم  تحصيلها،  في  مشكوك  م 

 بالأموال النقدية لدى بنوك محلية ذات تصنيف ائتماني جيد.  الصندوق يحتفظالائتمان. 
 

 مخاطر العملات 
 

معاملات   إن  الأجنبية.  العملات  صرف  أسعار  في  للتقلبات  نتيجة  المالية  الأدوات  قيمة  تغير  عن  الناجمة  المخاطر  هي 

مع    الصندوق فعال  بشكل  مرتبط  الأردني  بالدينار  المعاملات  ان  الأمريكي.  والدولار  الأردني  بالدينار  الغالب  في  هي 

 بشكل فعال. الدولار الأمريكي، فإن مخاطر الصرف أيضاً تدار 
 

 مخاطر السيولة
 

بالأدوات   المتعلقة  ارتباطاتها  لمقابلة  الأموال  على  الحصول  في  صعوبة  ما  منشأة  مواجهة  مخاطر  هي  السيولة  مخاطر 

العادلة.   قيمته  يقارب  بمبلغ  بسرعة  مالي  أصل  بيع  على  القدرة  عدم  من  السيولة  مخاطر  تنشأ  قد  الصندوق المالية.    يدير 

الاحت السيولة من خلال  كامخاطر  باحتياطيات  الأصول  ةفيفاظ  استحقاقات  النقدية وموازنة  للتدفقات  المستمرة  والمراقبة   ،

 والالتزامات المالية.
 

 سعار الفائدة أمخاطر 
 

تنتج مخاطر اسعار الفائدة من احتمال تأثير التغيرات في أسعار الفائدة على ربح الشركة أو القيمة العادلة للأدوات المالية،  

عاملات  سعار صرف المأ رباح الصندوق للتغير في  أن حساسية  أالمالية تحمل سعر فائدة ثابت، ووحيث ان معظم الادوات  

 . جنبية يعتبر غير جوهريالأ
 

 المرحلية المختصرة المالية عتماد القوائم ا -11إيضاح

 

 

 .  2022الأول  تشرين 19 بتاريخ لجنة ادارة الصندوقمن قبل المرحلية المختصرة عتماد هذه القوائم المالية اتم 
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The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  

(Open – ended Mutual Fund)  

Interim Condensed Statement of Financial Position (Unaudited) 

as of September 30, 2022  

(Jordanian Dinars) 
 

  

Note 

  

30 Sep 2022 

(Unaudited)  

 

31 Dec 2021 

(Audited) 

Assets       

Cash and cash equivalent    446,837  398,213 

Financial assets measured at fair value through 

profit or loss  

 

5  1,410,697  1,392,538 

Financial assets measured at amortized cost  6  450,019  450,023 

Other receivables    9,468  16,155 

       Total Assets    2,317,021  2,256,929 

       

Liabilities:       

Other payables    101,008      5,042 

       
Total Liabilities    101,008    5,042 

       
Net assets related to units’ owners    2,216,013  2,251,887 

Number of Investment Units "Unit "    20,095  22,598 

Net Assets Value of Investment Unit in  "JD "    110.277  99.650 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

The accompanying notes from 1 to 11 are an integral part of these interim condensed financial  

Statements 
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The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  

)Open – ended Mutual Fund(  
Interim Condensed Statement of Saving or Deficit (Unaudited) 

for the three and nine months period ended September 30, 2022  

(Jordanian Dinars) 
 

 

 
 

 

for the three-month 

period from 

1  July to 30 Sep 

 for the nine-month 

period from 

1  Jan to 30 Sep 

 Note  2022  2021  2022  2021 

Revenues          
Unrealized Profits from financial assets measured 

at fair value through profit or loss 
  

13,788 

 
(6,618 ) 
 

198,493 
 

214,769 

Dividends income   55,077  86,172  ـ  ـ 

Interest income- financial assets measured at 

amortized cost  
 

6,383  6,383 
 

19,148 
 

19,148 

Profits from the sale of shares   3,034  1,040  5,501  2,447 

          
Total Revenues  

 23,205  805  309,314  291,441 

          

Operating expenses  
        

Performance fees 7  (13,181 )  ( 56,945)  ( 68,270)  ـ 

Fund management fees 8  (2,866 )  (2,805 )  (8,582 )  (8,196 ) 

Fund trustee fees   (1,433 )  (1,403 )  (4,291 )  (4,098 ) 

Professional fees   (985 )  (1,345 )  (4,114 )  (4,033 ) 

Advertising expenses   (890 )  (890 )  (2,671 )  (2,671 ) 

Brokerage commission   (1,248 )  (1,051 )  (2,142 )  (1,194 ) 

          
Total Expenses   (20,603)  (7,494 )  (90,070 )  (77,137 ) 

Net saving from operations   2,602   (6,689)  219,244  214,304 

Other Income and Expenses          

Interest income   3,882  3,923  9,222  12,016 

Other income   3,960  7,261  3,963  ـ 

Other Expenses   (402 )  (43 )  (1,230 )  (100 ) 

          Total other income and expenses   7,440  3,880  11,955  19,177 
          Net saving before tax   10,042  (2,809 )  231,199  233,481 

Provision for income tax 9         

          
Net saving   10,042  (2,809 )  231,199  233,481 

          

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

The accompanying notes from 1 to 11 are an integral part of these interim condensed financial 

statements 
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The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  

)Open – ended Mutual Fund(  

Interim Condensed Statement of Changes in Net Assets (Unaudited) 

for the nine months period ended September 30, 2022  

(Jordanian Dinars) 
 

 

 Share Capital  

Accumulated 

Increase in Net 

Assets  Net Assets 

for the nine months ended September 30, 2021      

      
Balance as of December 31, 2020 (Audited) 585,525  1,468,563  2,054,088 

Redeemed Investment units  (32,700 )   (93,420 )   (126,120 )  

Issuance of investment units 10,750  31,284  42,034 

Net saving  233,481  233,481  ــ 

      Balance as of September 30, 2021 (Unaudited) 563,575  1,639,908  2,203,483 

      

for the nine months ended September 30, 2022      

Balance as of December 31, 2021 (Audited)   564,950  1,686,937  2,251,887 

Redeemed Investment units  (62,825 )   (205,377 )   (268,202 )  

Issuance of investment units 250  879  1,129 

Net saving 231,199  231,199  ــ 

      Balance as of September 30, 2022 (Unaudited) 502,375  1,713,638  2,216,013 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

The accompanying notes from 1 to 11 are an integral part of these interim condensed financial 

statement
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The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  

)Open – ended Mutual Fund(  

Interim Condensed Statement of Cash Flows (Unaudited) 

for the nine months period ended September 30, 2022  

(Jordanian Dinars) 
 

 

 

 

30 Sep 2022 

(Unaudited)  

30 Sep 2021 

(Unaudited) 

Cash Flows from Operating Activities:    

Net saving before tax 231,199  233,481 

Adjustments to reconcile net saving before tax  

to net cash flows provided by operating activities: 

    

Unrealized profit from financial assets measured at fair value 

through profit or loss  (493,198 )   (214,769 )  

        Changes in the components working capital items: 32,706  18,712 

Financial assets measured at fair value through profit or loss  334,180   (60,867 )  

Other receivables 6,687  5,618 

Other payables 95,966  58,467 

    Net cash flow provided by operating activities 315,693  21,930 

    

Cash Flows from Investing Activities:    

Acquisition of financial assets at amortized cost 4  4 

    Cash flow provided by investing activities 4  4 

    

Cash Flows from Financing Activities:    

Redeemed of investment units (268,202 )   (126,120 )  

Issuance of investment units 1,129  42,034 

    Cash flow used in financing activities (267,073)  (84,086) 

    

Net cash (used)/provided during the period 48,624  (62,152) 

Cash and cash equivalent at the beginning of the period 398,213  545,416 

    Cash and cash equivalent at the end of the period 446,837  483,264 

    
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

The accompanying notes from 1 to 11 are an integral part of these interim condensed financial 

statements 

 

 
The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  
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)Open – ended Mutual Fund(  

Notes to the Interim Condensed Financial Statements (Unaudited) 

for the nine months period ended September 30, 2022  
 

 

1- Legal Status and Activities: 

The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund (“Fund”) is an open-ended 

mutual fund with a variable capital. It is registered in The Hashemite Kingdom of Jordan under the 

provisions of the Securities Law No. 23 of 1997 and the instructions issued thereunder. The Fund 

began its operations in June 2001 and The Jordan Kuwait Bank was appointed to act as the Fund's 

investment trustee. 
 

Investment units subscribed and paid are 20,095 units as of 30 September 2022, (22,598 units as of 

31 December 2021). 
 

HBTF Mutual Fund/Jordan Securities Fund invests in capital market instruments and in Jordan 

Currency Market in Jordanian Dinar and other foreign currency, the fund's assets will be invested in 

the equities of Public Shareholding Companies, and securities of public debt instruments issued by 

the Government and Public Institutions and the bonds issued by the Public Shareholding Companies 

registered on this market. 
 

2- Basis of Preparation: 

Statement of compliance 

These Interim Condensed Financial Statements for the nine months period ended September 30, 

2022 have been prepared in accordance with IAS (34) “Interim Financial Reporting”. 
 

The interim condensed financial statements do not include all the notes that are usually attached with 

the annual financial statements and therefore should be read in conjunction with the annual financial 

statements of the fund as at 31 December 2021 Additionally, the results of operations for the nine 

months period ended on 30 September, 2022 do not necessarily represent an indication of the results 

of operations for the year ending on 31 December, 2022. 
 

3- Summary of Investment Aims, Markets and General Rules for Investment  
 

a- Investment Objectives 

The Fund aims to attain medium to long-term capital growth of the Net Asset Value (NAV) of the 

Fund through appreciation of market value of its underlying securities as well as proceeds from 

interests on deposits and coupon as well as equity dividends. 
 

The Fund also aims to control risk associated with the Jordanian capital market through diversifying 

the Fund's investments on various investment instruments and different investment sectors. This is 

sought to minimize the risk of investment and achieve the highest possible return. 
  

b- Investment Policies 

The Fund's assets will be invested in the following investments:  

‐ Stocks and securities associated with the equities of the listed Public Shareholding as well as 

newly established companies. 

‐ Public debt instruments issued by the Government and its Public Institutions and their 

Subsidiaries. 

‐ Bonds issued by the registered Public Shareholding Companies. 

‐ Bank deposits and CDs. 

‐ Other Mutual Funds. 
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The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  

)Open – ended Mutual Fund(  

Notes to the Interim Condensed Financial Statements (Unaudited) 

for the nine months period ended September 30, 2022  
 

 

3- Summary of Investment Aims, Markets and General Rules for Investment (continued) 

c-  Criteria, Standards and limits of the Fund's Investments 
 

In order to attain its objectives of achieving the highest possible return with the lowest risk level, the Fund 

will be bound by the following:  

- For liquidity purposes at least 10% of the fund Net Market Value (NMV) will be invested in bank      

deposits and CDs for the liquidity of the Fund.  

- A maximum of 5% of the average Net Market Value (NMV) in one company or issuer except the   

securities issued by the Jordanian Government or the Central Bank of Jordan (CBJ) or another issuer 

guaranteed by either of them. 

- A maximum of 10% of securities issued by one issuer. 

- Debt and banking facilities borrowed by the Fund shall not exceed 10% of the average Net Market 

Value (NMV). 

- A maximum of 10% of the Net Asset Market Value (NMV) in securities issued by the other 

investment funds. 

- The Fund shall not practice short selling.  

- The Fund shall not invest in the securities issued by the Investment Manager or by any of its 

subsidiaries. 
 

4- Summary of Significant Accounting Policies 

Cash and cash Equivalents 
 

Cash and cash equivalents represent cash in hand and at banks and investments that are convertible into 

specific liquid cash and mature within a period not exceeding three months so that they do not involve 

risks of change in value. 
 

Fund Net Assets  
The Fund's NAV is calculated in Jordanian Dinar on the evaluation day according to the following rules: 
 

Fund assets 
- Securities listed and traded on the ASE market shall be valued at the closing price of the previous 

day. 

- If the closing prices of the previous day are not available, securities will be valued according to the 

last quoted closing price. 

- Unlisted and unquoted securities (for which no market price is available) are valued at cost or 

according to the estimation of the Investment Trustee, in cooperation with the investment Manager, 

based on the lower value of:  

• The book value stated in the financial statements audited by an external auditor of the          

company. 

• The fair value of the Company's assets based on its capability to generate revenues in   the    future. 

- Cash balances and similar investments are valued at nominal value with the accrued interest at the 

end of the same trading day. 

- Investment in other units or in other pools investment portfolios is valued on the basis of net market 

value of assets for each investment unit. 

- The value of assets in foreign currency is calculated in Jordanian Dinar at the average rates   prevailing 

on the valuation date. 

- Cash dividends are registered when officially approved and disclosed by the companies'   general 

assembly meeting resolution. 
 

Fund Liabilities 

- Interest accrued on the Fund from borrowing is calculated on a daily basis. 

- Liquidation cost of the assets is estimated on each and every valuation day. 

- Investment Manager fee, Investment Trustee fee, other fees and expenses are calculated according to 

their due on each and every valuation day. 

- Performance fee (if any) is estimated on each and every valuation day. 
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The Housing Bank for Trade and Finance Fund/Jordan Securities Fund  

)Open – ended Mutual Fund(  

Notes to the Interim Condensed Financial Statements (Unaudited) 

for the nine months period ended September 30, 2022  

(Jordanian Dinars) 
 

 

4- Summary of Significant Accounting Policies (continued) 
 

Dividends Policy 

The Fund will not distribute dividends to the Unit Holders. Rather, it will reinvest the proceeds of bank 

interest, coupon from CDs, debt bonds, bonds of Public Shareholding Companies as well as the cash 

dividends in an effort to grow and maximize the value of the Fund's assets.  
 

Investment Units Redemption 

As of the beginning of the second fiscal year of the Fund, the units shall be redeemable continuously 

on a monthly basis, at a price determined according to the Fund's NAV on the last valuation day of the 

month and according to the redemption procedures listed in the fund's prospectus. 
 

5- Financial Assets Measured at Fair Value through Profit or Loss  

 30-Sep-22  31-Dec-21 

Shares in Listed Companies    1,410,697  1,392,538 
       

   1,410,697  1,395,538 
       

Shares were revalued according to their closing price as of 30 Septemper 2022 
 

6- Financial Assets Measured at Amortized Cost 

Treasury Bonds held by the fund as of 30 September 2022. 

Bond No.  Bond Date  Annual Return  Due Date 

13/2018  15 July 2018  5.674%  15 July 2023 

01/2019  10 January  2019  5.675%  10 January 2024 
 

7- Performance Fees 

The Investment Manager is entitled to a performance fee calculated monthly at a rate of 20% of the 

appreciation in the Fund's NAV that is higher than any of the available below indicators according to 

their following sequence: 

• Average interest rate of the last two issues of certificates of deposit (CDs) for 6 months issued by 

the Central Bank of Jordan (CBJ).  

• If the CBJ stops these CDs, the weighted annual yield of the last issue of Jordanian treasury bills  

For 6 months will be used. 

• If the Jordanian government has not issued these bills for three consecutive months, the average of 

three-month Jordan interbank offering rate (JODIBOR) shall be used. 
 

8- Fund Management Fees  
Represents the fees incurred by the fund, which include:  
 

• The investment management commission, which belongs to the investment manager at 0.5% 
annually of the fund's net asset value.  

• The commission of the investment trust, which we allocate to the investment trustee, is 0.25% 
annually of the fund’s net asset value, with a minimum of 1,300 dinars annually.  

 

All commissions above are calculated and paid monthly based on the net asset value of the fund at the 
end of each month. 

 

9- Provision for Income Tax 

Tax status: 

The 2021 self-evaluation balance was submitted within the legal period and has not been audited by 

the income and sales tax departments. 
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10- Financial Instruments- Risk Management 
 

Fair Value 

The fair values of financial assets and liabilities are not materially different from their carrying values 

as most financial instruments are either short-term in nature or continually repriced. 
 

Credit Risks 

Credit risk is the risk that may arise from the default or inability of debtors and other parties to meet 

their obligations to the Company. The company believes that it is not exposed to the risk of collection 

because its transactions are in cash, and the company maintains balances and deposits with leading 

banking institutions. 
 

Currency Risks 

Is the risk that the value of a financial instrument will fluctuate due to changes in foreign exchange rates. 

The Branch’s transactions predominantly in Jordanian Dinars, and United States Dollars. The Jordanian 

Dinars is connected with the United States Dollar therefore the currency risk is being well managed By 

the Company. 
 

Liquidity Risks 

Liquidity risk is the risk that the Company will not be able to provide the necessary funding to meet its 

due dates. To avoid these risks, the Company diversifies its sources of finance, manages and adjusts its 

assets and liabilities and maintains an adequate balance of cash and cash equivalents. 
 

Interest Rate Risks 

The possibility of changing in interest rates will affect the company’s profit or the fair value of financial 

instruments, since most financial instruments carry a fixed interest rate, and the sensitivity of the Fund’s 

profits to changes in transaction exchange rates foreign considered immaterial. 
 

11- Approval of the Interim Condensed Financial Statements 

These interim condensed financial statements were approved by the Fund managers committee on 

19 October 2022.  

 


	4e6f82c7beb3bb822fa9e3a51bbc78a0866985a9270f8691144393069de413ca.pdf
	4e6f82c7beb3bb822fa9e3a51bbc78a0866985a9270f8691144393069de413ca.pdf
	4e6f82c7beb3bb822fa9e3a51bbc78a0866985a9270f8691144393069de413ca.pdf
	6d063a665dca3f621fa251d9db3f1a154a29168632bab4cf4d9d9c715ad1643b.pdf
	6d063a665dca3f621fa251d9db3f1a154a29168632bab4cf4d9d9c715ad1643b.pdf
	6d063a665dca3f621fa251d9db3f1a154a29168632bab4cf4d9d9c715ad1643b.pdf

